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nas peatonales y de un carril bici, 
de la plantación arbolado y de la 
instalación de mobiliario urbano. 

Además, la intención es am-
pliar la Vía Verde de Barrio Peral 
para que llegue hasta el Centro 
Integrado de Formación Profesio-
nal (CIFP) Politécnico, en la ba-
rriada Virgen de la Caridad. Así, 
este vial alcanzará los 2,5 kilóme-
tros de longitud en total. Además, 
Los Barreros enlazará con Los Do-
lores a través de una pasarela pea-
tonal y ciclista paralela al puen-
te actual sobre el acceso oeste, 
para así mejorar la movilidad de 
los vecinos de ambas zonas, aho-
ra coartada por la carretera. 

El plan también destina 3,5 
millones de euros a la rehabilita-
ción de 14 edificios municipa-
les en ocho barrios. Entre las ac-
tuaciones previstas está inclui-
da la mejora de los locales so-
ciales de la Barriada de Cuatro 
Santos, Ramón y Cajal, Barrio 
Peral, Los Barreros, Urbaniza-
ción Mediterráneo, Urbincasa, 
San Félix y San Antón. Asimis-
mo, será renovado el pabellón 
deportivo de Cuatro Santos, el 
centro de educación infantil Car-
men Conde y habrá un aula de 
libre acceso en la barriada José 
María de Lapuerta. 

En San Antón, además, se plan-
tea la modernización del campo 
de fútbol, que incluirá una pista 
polideportiva con gradas. En este 
barrio también está previsto con-
vertir el antiguo centro de salud 
en un ‘hotel’ de asociaciones so-
ciosanitarias, con una inversión 

En rojo, la pasarela que sería construida para unir los barrios de Los 
Barreros y de Los Dolores, para mejorar su movilidad.  CEDIDA

de 1,5 millones. Este equipamien-
to, «permitirá dar un mejor ser-
vicio a las entidades de salud men-
tal y otras asociaciones que tra-
bajan en el ámbito sociosanitario 
en la ciudad», detalló Arroyo. 

El tercer eje del proyecto, con 
una inversión de 6,7 millones de 
euros, está centrado en la rege-
neración urbana con criterios de 
sostenibilidad. El plan pasa por 
la instalación de redes de acce-
so a internet de alta velocidad, 
sensores para la medición de pa-
rámetros ambientales y plata-
formas digitales para la gestión 
urbana. Estas herramientas per-
mitirán la creación de ‘gemelos 
digitales’ durante el diseño del 
proyecto que facilitarán la pla-
nificación y mejora de los servi-
cios públicos. 

Diseño urbano sostenible 
En materia de espacios públi-
cos, el plan incluye la reforma 
de parques como el de Escipión 
y Juan José Cano, así como la 
ampliación y mejora del Parque 
de la Rosa y la modernización 
del pabellón del Barrio Peral. 
Además, siguiendo las directri-
ces de la Unión Europea, se im-
plementarán proyectos de dise-
ño urbano sostenible para au-
mentar el arbolado y mejorar la 
calidad ambiental de los barrios. 
La intención es crear las llama-
das ‘islas de color’, unas zonas 
copadas de naturaleza que sir-
van de refugio ante el calor. El 
proyecto también incluye la re-
modelación de la Alameda de 
San Antón en su conjunto.  

En octubre del pasado año, el 
Ministerio de Hacienda, a través 
de la Dirección General de Fon-
dos Europeos, dio el pistoletazo 
de salida a la publicación de las 
bases del Plan EDIL (Estrategia 
de Desarrollo Integral Local) y de 
los PAI (Planes de Actuación Inte-
gral). Estas ayudas sustituyen a 
los antiguo Edusi, de los que La 
Manga se beneficio con casi 16 
millones de euros. En total, se-
rán repartidos, en concurrencia 
competitiva, una dotación supe-
rior a 1.800 millones de euros.

En San Antón está prevista 
la modernización del 
campo de fútbol, que será 
mejorado con una pista 
polideportiva con gradas 

El plan también destina 
3,5 millones de euros  
a la rehabilitación de 14 
edificios municipales  
en toda la zona norte

7,3 
millones para mejorar la co-
nectividad peatonal. 

5,9 
millones para mejorar los en-
tornos y la rehabilitación de 
14 locales sociales.  

6,7 
millones para la regeneración 
urbana con criterios de soste-
nibilidad.

PARA SABER MÁS

El PSOE quiere que  
la Comunidad ponga 
también dinero  

El portavoz del Grupo Munici-
pal Socialista, Manolo Torres, 
recordó ayer a la alcaldesa 
que todos sus grandes pro-
yectos, como las mejoras del 
cinturón de barrios del norte 
urbano, se basan en los fon-

dos europeos «conseguidos 
por el presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez». Torres 
cree que en la iniciativa pre-
sentada por la primera edil 
debería tener fondos del Go-
bierno regional, en concreto, 
del Plan de Barrios y Diputa-
ciones. «Lo que no es de reci-
bo es que la alcaldesa critique 
a quien apuesta por Cartage-
na», añadió el socialista.

Los técnicos proponen 
una gran zona arbolada  
en el lado este, al estilo  
de la última reforma de  
la calle Real, y mantener  
la imagen actual 
A. L. 

CARTAGENA. El proyecto presenta-
do a la convocatoria del Plan de 
Acción Integrada (PAI) para con-
seguir fondos europeos también 
prevé una profunda remodelación 
de la Alameda de San Antón, para 
hacer más cómodo el tránsito pea-

tonal desde y hacia el barrio de San 
Antón y el centro histórico. La pro-
puesta municipal plantea la am-
pliación de las aceras y la creación 
de una gran zona arbolada en el 
lado este de la Alameda, como está 
ahora en la calle Real, aunque los 
técnicos han planteado otras op-
ciones. Desde el Ayuntamiento 
quieren que la iniciativa que sal-
ga sea consensuada con los veci-
nos. «Queremos que la remodela-
ción se haga con la opinión de los 
residentes», subrayó Arroyo, du-
rante el acto en que dio a conocer 
el proyecto. Este está incluido en 
el mismo paquete para mejorar la 

conectividad de los peatones en-
tre nueve barrios y sus servicios. 

Los vecinos podrán elegir en-
tre varios proyectos. Además del 
ya mencionado, los técnicos han 
plantado otro muy similar al ac-
tual, aunque con más arbolado y 
un carril bici. En ambos casos, 
los viales en ambos sentidos man-
tendría los tres carriles, uno de 
ellos destinado al transporte pú-
blico. También tendrían zonas de 
descanso con bancos.  

El proyecto en su conjunto será 
presentado hoy a la convocato-
ria europea y no se espera una 
resolución antes del verano. En 

caso de obtener la financiación, 
el Ayuntamiento abrirá nuevos 
procesos participativos para con-
cretar las actuaciones definitivas 
en cada uno de los nueve barrio 
beneficiados.  

Expertos en Urbanismo 
Desde el Ayuntamiento destacan 
que esta propuesta «no es fruto 
de la improvisación», sino que es 
el resultado de un proceso que 
ha contado con la implicación de 
técnicos municipales, expertos 
en urbanismo y miles de vecinos. 
«Sabemos que la competencia 
será muy dura y que no es fácil 
obtener los fondos, pero tenemos 
mucho adelantado porque hemos 
trabajado con rigor en escuchar, 
diseñar y programar», explicó la 
alcaldesa. Estos fondos europeos 
serán repartidos en concurren-
cia competitiva.

Los vecinos podrán elegir entre varias 
ideas para la remodelación de la Alameda

Reproducción de cómo quedará el actual campo de fútbol del barrio de San Antón.  CEDIDA


